

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid, 8 rs. Provia. 10 extra y Uta. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administración calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administración, calle del Rubio, nú. 23.
que no servirá la que no está pagada.

AÑO XVII.-NUM 2,081. DE LA MAÑANA. MADRID. DOMINGO 14 DE FEBRERO DE 1864. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó el acta del nacimiento y presentación de la infanta que acaba de dar á luz S. M.

Los gobernadores de las provincias, las demas autoridades y corporaciones populares de todo el reino se han apresurado á felicitar á S. M. la Reina por su feliz alumbramiento.

Seis marineros españoles y uno turco acusados de asesinato y piratería han sido condenados á muerte en Londres. Los siete y otro marinero griego formaban parte de la tripulación del buque *Flowerly Land* que zarpó de Londres el 28 de julio del pasado año con destino á Singapur. Durante la travesía organizaron una conspiración, y el 10 de setiembre asesinaron al capitán y al teniente del buque y á muchas otras personas, quedando dueños del buque y de los efectos que conducía. Dirigieron el rumbo hacia las costas del Brasil, y echando á pique el barco en alta mar arribaron á Buenos-Aires en una lancha fingiéndose naufragos; pero enterado el gobierno inglés pidió y obtuvo la extradición. El marinero griego ha probado no tener complicidad en los asesinatos y por el robo ha sido condenado á diez años de presidio. Los marineros españoles se llaman Juan Lyons, Francisco Blanco, Ambrosio ó Francisco Durano, Basilio de los Santos, Marcelino y Miguel Lopez.

Ha tomado posesion de la comandancia del presidio de Toledo el Sr. D. Angel Martinez y Saavedra, habiendo sido su nombramiento perfectamente acogido en aquella poblacion, porque recae en un pundoneroso empleado que cuenta dilatados y buenos servicios en la carrera militar, y que ademas tiene contraidos relevantes méritos en el ramo que ahora sirve, como mayor que fué de los de Valencia, Alcalá y Valladolid.

El Sr. D. Javier de Leen y Bendicho ha publicado en Almería y dedicado á S. M. la Reina un ensayo poético, titulado *La gratitud del pueblo*, muy elogiado por cuantos han tenido ocasion de leerlo.

Probablemente á principios de marzo será consagrado el reverendo señor D. Fr. Félix María de Arriete, obispo electo de Cádiz, quien como hemos dicho, se encuentra en Córdoba ya restablecido de la dolencia que le habia obligado á diferir esta ceremonia.

El gobierno ha recibido comunicaciones del jefe de la division naval de operaciones en las costas de Santo Domingo. Segun ellas, á las dos de la tarde del 26 de diciembre próximo pasado, al avistar el comandante del vapor de guerra *Don Antonio de Ulloa*, capitán de fragata D. Victoriano Suances, el fondeadero de Monte-Cristi, distinguió en el vapor y un pequeño balandro, que se hallaban en comunicación con los rebeldes de tierra y bajo la protección de sus cañones. Decidido á continuar á apresarlos, preparó el buque para combate, y dando toda fuerza de máquina, hizo rumbo á aquel surgidero, en el cual se interesó cuanto permitia su poca fondo, colocándose dentro de los fuegos de la playa del E. y de los elevados de S. para dominar con su batería las enemigas y los mencionados buques. En esta disposicion dejó caer el ancla á las dos y media de la tarde. Su presencia infundió grande terror á la muchedumbre que cubria la playa y en la que se ocupaba en los buques, la cual hujo, y como las baterías enemigas se preparaban á batirle y los buques trataban de ponerse en movimiento para embarrancar, rompió el fuego con bala y granada sobre las aguas y las otras, mandando arriar los cuatro botes para tomar los buques al abordaje, puesto que el vapor no podía avanzar hasta ellos. A esta orden, las esquifaciones de los botes corrieron presurosas y llenas de entusiasmo á efectuarlo, siendo preciso contener al número de voluntarios que se embarcaban y eran precisos para el demás servicio.

Compó en el primer bote el honorífico puesto que le concede la ordenanza el segundo comandante del *Ulloa*, teniente de navío D. Pedro Barré, con el segundo contramaestre Benito Rodríguez; el suyo en el segundo bote el alférez de navío don José María Aufrán en union del teniente coronel de las reservas activas embarcado en Saranán como conector de aquellas costas D. José Echevarría; en el tercero el guardia marina de primera clase D. José María Jimenez con el tercer contramaestre Laureano Piñero, y en el cuarto el de igual clase Mariano Permas, sosteniendo el *Ulloa* el fuego sobre la playa S., cuyos disparos se le aproximaron sin herirle, y sobre los buques; el balandro, que estaba en lastre, consiguió largar su cadena, var el fogu y embarrancar; pero el pallebot, que intentaba hacerle, recibió un balazo, que inundando de agua, detuvo las maniobras de su acobardada tripulación, que hujo precipitadamente á tierra al ver avanzar los botes con una decision admirable. Rompia la marcha el segundo comandante del

Ulloa, que con su ejemplo infunde valor á cuantos le seguian.

Al cabo de diez minutos de bogar, bajo el fuego de tres piezas enemigas situadas en la playa y que le sostenian alternado, primero de bala y luego de metralla, el segundo referido jefe y los oficiales que le acompañaban aboradaran impávidos el pallebot para ponerlo á la vela y realizar tan bizarro apresamiento. Así se efectuó al cabo de media hora que se invirtió en ello, porque la tripulación fugitiva dejó en el fondo gran cantidad de cadena y enredada en el escobera para que no pudiera arriarse por el chicot, y durante este tiempo estuvieron aquellos espuestos á la metralla enemiga. Levada el ancla, que por haber caído en la mala vuelta aumentó el riesgo, revirada la proa y orientados los cañeros, el buque, que es fino velero, se alejó rápidamente de la proximidad del tiro, pues que se hallaba al de fasil de la playa, que contenía á su vez el comandante del *Ulloa* con su batería, y entonces fué este jefe testigo de la gran exasperacion de los rebeldes y del contento de los nuestros, que oadeaban el pabellon nacional y victoreaban á su Reina.

No se puede explicar más que por un destino providencial la asombrosa fortuna de no haber tenido ni un solo herido en esta arriesgada empresa, y más si se tiene presente que un metrallazo que pasó el buque defonó el triquete y silbaron sus balas rozando la cabeza de todos; otro destrozó el tambucho de proa, la abrazola mayor y varios efectos de la cubierta, sin tocar á ninguno de los hombres que aglomerados en ella presentaban una masa apilada. Amarrado el pallebot por la popa del *Ulloa*, resolvió el comandante de este inutilizar el balandro con bala rasa, como lo efectuó, habiendo pasado la noche en aquel fondeadero para dar descanso á la tripulación: al amanecer recibió dos disparos de una pieza que el enemigo tiene situada en la playa del E., y que habia estado acallada el día anterior. Sin contestar á ellos, á las seis de la mañana levando anclas se dirigió á Manzanillo, donde avistó una lancha aparejada de pallebot, cuya tripulación hujo á tierra, y de allí hizo fuego, y después de dirigirla dos metrallazos, se enviaron dos botes armados para apresarla, los cuales lo efectuaron, conduciéndola á bordo despues de bair la playa. Estaba cargada de conac, vino francés y sal. El pallebot que aparece se llama *Julia*; conduca:

Doisientos sesenta y cuatro barriles de pólvora inglesa, marca fábrica de Londres, con peso de una arroba barril.
Seiscientos sesenta y dos fusiles de piston ingleses, con bayoneta, saca-trapos y saca-balas cada fusil.
Sesenta trozos de plomo con peso de 40 quintales total.
Una caja con 100.800 cápsulas.
Un fardo papel.
Veinte barriles de harina.
Veintinueve sacos de arroz.
Sesenta y seis serones de tabaco frato de esta isla.

En el momento de apresarle se ocupaba su tripulacion en desembarcar las provisiones con que se cubria el contrabando de guerra.

No son fanfardos los rumores de que el príncipe Couza haya pedido una tregua á la Puerta para dar esplicaciones sobre el asunto de la secularizacion de los conventos, ni que las tropas turcas se hayan acercado al Danubio. En la Asamblea moldo-valaca reina alguna agitacion. El país está perfectamente tranquilo. El aniversario de la eleccion del príncipe Couza se ha celebrado con gran entusiasmo en todos los distritos.

En virtud de una reciente real orden, y para llenar las vacantes de los señores Collase, Feixó y Girona, han sido nombrados tenientes de alcalde de Barcelona los señores concejales D. Miguel Abelló, del distrito tercero; D. Jaime Serrateo, del cuarto; de cuyo distrito habia más de un año que estaba encargado interinamente, y D. Juan Gilabert, del sexto; quedando respectivamente encargados de los distritos primero y segundo los señores D. Baltasar Fiol y D. Ildefonso Parí, y del quinto D. Juan Calvell.

Han sido nombrados capellanes párrocos del segundo batallon provisional organizado para Ultramar D. Eugenio Dominguez que servia igual empleo en cazadores de Llerena, y para el tercer batallon provisional D. José Ruiz Alcázar que servia en el primer batallon del regimiento de Asturias.

Segun *El Clamor público*, el señor don Eduardo Asquerino ha encargado, en una de las principales joyerías, una pluma de oro y brillantes para regalársela al señor García Gutierrez.

El 18 del próximo mes de marzo, á las doce de su mañana, se hará la adjudicacion en pública subasta de las obras nuevas de la travesía de Toledo por la carretera de primer orden de puente de Toledo á Toledo, cuyo presupuesto total es de 296.534 rs. 59 cént.

Leemos en una carta particular de Varsovia que el arresto de Tauski ha provo-

cado importantes declaraciones. El sábado último fueron presas más de mil personas, y parece que algunas se hallan gravemente comprometidas á juzgar por las datos encontrados en el archivo del gobierno nacional. Segun el *Dziennik*, se han aprehendido diez máquinas infernales, bombas y armas en casa del tendero Eckert.

En el catálogo historial y razonado del Museo de pinturas que está formando el actual subdirector del Museo de pinturas, Sr. Cruzada Villamil, constan ya registrados cerca de mil cuadros.

Los periódicos ingleses de la oposicion dirigen ataques durisimos al ministerio por su conducta en lo de Dinamarca: creen que ha sido perjudicial y que se ha insultado á la víctima con absurdas profesiones de simpatía.

El emperador Napoleon se dice que ha tenido una larga conferencia con los mariscales Mac-Mahon y Forey: á ser ciertas las noticias que en este momento nos comunican, la Francia renitirá en breve un ejército de 100.000 hombres en la frontera de Alemania.

El jueves llegó al puerto de Cartagena el vapor de guerra *Vigilante*, y el viernes salió del mismo puerto para el de Mahon la corbeta *Ferrolana*.

Anteayer terminó en la audiencia de Valladolid la vista de la célebre causa sobre el asesinato de D. Julian Otaola. Esta causa pasará á consulta, segun está prevenido por el gobierno de S. M.

El gran túnel de Gogama, el último de los que quedaban por abrir en la línea del Norte, provincia de Guipúzcoa, quedó perforado en toda su extension en el día de ayer, sin que haya que hacer la menor rectificacion. Comisiones facultativas de París habian llegado para solemnizar la terminacion de tan grande obra, que asegura la pronta apertura de todo el ferrocarril.

La *Iberia* se desata ayer en terribles cargos contra el director del *Clamor público*, porque este diario ha copiado una de las bases del proyecto de *La Iberia*, en que se establece la *Constitucion de 1845* como base de ulteriores reformas en sentido popular.

Insiste *El Clamor* en que dentro de la Constitucion de 1845 caben todos los principios progresistas á beneficio de leyes orgánicas, y que este partido puede aceptarla como legalidad comun, salvo el derecho de introducir en ella las reformas necesarias, cuando así lo exijan el curso de los tiempos y los adelantos del pueblo español.

El gran Consejo de Berna, en la sesion celebrada el 2 de febrero, se ocupó de la pena de muerte, determinando por 128 votos contra 47 que continuase vigente dicha pena; pero adoptando las modificaciones de que para la decapitacion se usara la guillotina en vez de la espada, y que el suplicio se verificase en el interior de las prisiones.

El príncipe Alfredo, hijo segundo de la reina Victoria, estando jugando á la pelota en Edimburgo, recibió un golpe en un ojo, ocasionándole una herida de bastante importancia.

En el número 2,078 de LA CORRESPONDENCIA del jueves 11 de febrero se ha omitido que en el concierto dado el lunes de Carnaval en casa del primer oficial de Guerra y Marina, D. Paulino Gonzalez, tomó parte entre otras la modesta, simpática y jóven profesora señorita doña Elisa de Américo é Ibarrodo, tocando con el gusto y acierto que la caracterizan la difícil *Tarantela*, del maestro Talborg, que la volvió justos y nutridos aplausos, así como tambien *La lluvia de oro*, pieza á cuatro manos, que can suma delicadeza supo acompañarla su buena amiga, la señora doña Herminia Sanz del Campo.

El 9 fué asesinado en Tonlada (Alicante) el segundo suplente del juzgado de paz de aquella poblacion, huyendo el asesino.

El fuerte temporal de nieves que se sufría en Asturias, ha cesido, reaplazándose otro de aguas muy provechosas para los campos.

El Sr. García Mauriño, secretario del gobierno civil de Sevilla, ha sido trasladado con igual cargo á Barcelona.

A pesar del tiempo poco á propósito que hace para que se desarrolle la hidrofofia, en Sevilla se han presentado algunos casos en perros, y hasta en reses de las destinadas al consumo, que han sido quemadas en el matadero.

Declara ayer *El Contemporáneo* que el duque de Valencia no tiene nada que ver con el periódico *El Espíritu público*, ni sabe cómo se redacta, ni quiénes son sus inspiradores, si los tiene; y que no solamente no hace la oposicion al acta del ministerio, sino que está decididamente resuelto á no hacerla.

El miércoles, la fuerza de la corriente del Cadagua y el fuerte y huracanado viento que corria lanzó sobre una playa inmediata á Bilbao, donde quedó embarrancado, el bonito vapor *Cervantes*, á pesar de las precauciones extraordinarias tomadas por su capitán en vista del aspecto amenazador que presentaban las aguas de aquella ria.

El 12 decíamos que el Nervion amagaba la noche anterior rebasar los muelles del Arenal en Bilbao. Habiendo cesado largos ratos las lluvias, descendió bastante hasta la madrugada del jueves, que creciedo de nuevo penetró en el primer paseo, y llegó á coger el arco del puente de Isabel II. No ocurrió novedad alguna, porque las aguas menguaron al poco tiempo, conservándose todo el día á bastante altura y con gran corriente. La bandera azul que anuncia las avenidas, permaneció en la caseta del muelle, y los barcos se amarraron á los primeros árboles con fuertes cadenas en falta de áncoras adonde asegurarias.

Han fallecido en Valsacia, el señor D. Vicente Aicart, administrador principal de loterías; y en Barcelona, D. Antonio Jimenez Budet, uno de los jefes que mandaron los voluntarios catalanes en Africa.

Anteayer circuló por medio de *La Política* que el gobierno una vez presentados los presupuestos al Congreso expedirá un decreto suspendiendo las sesiones de Cortes. Este rumor carece de fundamento.

A pesar de que no se han desvanecido todavía las causas que impulsaron al gobierno á solicitar la suspension de las sesiones, pues S. M. aun no puede ocuparse de los negocios públicos, no será el gabinete quien pida que se proroguen por más días la suspension de las sesiones; y al presentarse fijamente mañana ante las Cortes es con el propósito de que éstas continúen abiertas y en la confianza de que todos, ministeriales y oposicionistas, dejarán las luchas políticas para cuando pasen las presentes circunstancias.

Ayer recibimos de la *Agencia Peninsular* los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Milan, 11.
La *Gaceta* de Milan dice que un archiduque hermano del emperador de Austria ha sido encargado de la tutela de los hijos de la duquesa de Parma.

En reinado la mayor animacion en los días de Carnaval y no ha habido el más ligero desorden.
El rey Victor Emmanuel ha salido para Turin.

Paris, 12.
El *Morning Herald* publica un artículo muy violento contra el gabinete acusándole de seguir una política de aislamiento.

Nada nuevo de Dinamarca.

Se ha concedido una pensión vacante de la cruz de San Hermenegildo, con 2.050 reales al coronel retirado D. Mateo Moran. Otras cuatro pensiones vacantes de 1.800 reales han sido concedidas al coronel retirado segundo jefe de carabineros D. Antonio Perales, al capitán retirado D. Juan Kalleg y Baratal, al de igual clase D. Antonio Montaner y al teniente D. Juan Losada.

El día 5 tuvo lugar en Riazza, como habiamos anunciado, la ejecucion del infornunado pastor Ignacio Crespe Lazare, condenado á la pena capital por haber dado muerte al marido de su cómplice Penciaña de Francisco. El infeliz desde que entró en la capilla se mostró bastante resignado, pero manifestaba sentimiento de que no sufriese igual pena su cómplice, que hoy se encuentra en Birges cumpliendo su condena de cadena perpetua. Sin embargo, la perdono, y al hacer testamento le dejó dos duros para memoria. Al marchar al suplicio iba contrito y entero, despidiéndose de la multitud con algun ligero saludo. Ya en el tablado dirigió algunas frases en lenguaje incorrecto y propio de su escasa instruccion, en que decia á sus convecinos que se veia en aquel sitio por haberse dejado llevar de *parteries*. Momentos despues dejó de existir, produciendo su muerte honda impresion en aquel honrado vecindario. A pesar del intenso frio que hacia habia acudido un numeroso gentío de los pueblos comarcanos; pero no hubo que lamentar el menor desorden.

Anteayer debió salir de Madrid con direccion á Zamora el nuevo secretario nombrado para aquel gobierno, D. Nicolas de Castro.

En la estacion del ferro-carril del Norte ocurrió el 8 un suceso digno de narrarse. El factor de la misma estacion D. Mariano Garayo encontró una cartera que contenia 4.000 rs. en billetes y otros objetos, cuya cartera con cuanto encerraba devolvió Garayo á su dueño, negándose á aceptar recompensa de ningún género. Este rasgo de honradez es tanto más plausible, cuanto que el autor de él solo cuenta con 10 rs. diarios para mantener á una dilatada familia.

La Audiencia de esta corte ha dictado ya sentencia en la causa por injurias seguida contra el veterinario de Loja Sr. Perez del Alamo á instancia de D. Carlos Marfori, y cuya vista tuvo lugar uno de los días de Carnaval. El procesado ha sido condenado á 24 meses de destierro á 10 leguas de dicha poblacion y al pago de 300 duros de multa. En primera instancia habia sido sentenciado á 26 meses de destierro.

El brigadier D. Carlos Palanca ha sido destinado á Santo Domingo á las órdenes del capitán general de aquella isla, y se embarcará para su destino en el vapor-correo que debe zarpar de Cádiz el 15 del corriente.

Otorgada ya la escritura de adjudicacion del derribo de la casa núm. 6 de la plazuela de Santa María, cuyo solar se destina á prolongar la calle de Bailén, de un día á otro se dará principio á la demolicion.

Hoy á las cuatro de la tarde celebrará la Academia *Infantili*, en su teatro de la Plateria de Martinez, una escogida funcion, poniéndose en escena la comedia en un acto *Presente, mi general*, el monólogo nuevo *Joselito el torero*, el jugueto *Para todo hay remedio* y la pieza *Juana, doña Juana y la señora Juana*. La direccion ha dispuesto regalar al público la última y amestrada jaquita que salia en el nacimiento, la cual estará lujosamente enjaezada; al efecto á cada billete acompañará un número para el billete que se verificará en uno de los entreactos.

En el teatro de Variedades se están ensayando las comedias nuevas *Flores y frutos*, original, en tres actos y en verso, y las dos en un acto *Aventuras de un cesante* y *Don José, Pepe y Pepito*.

Por la empresa de Novedades ha sido presentada á la censura una nueva comedia de magia, titulada *Angel, hechicero y diablo*.
Anteayer tuvo lugar en el teatro de la Zarzuela el beneficio de los Sres. Larra y Gaztambide, autores del libreto y música de *La conquista de Madrid*.

El gobierno, todos los ministros, se hallan perfectamente de acuerdo sobre los trabajos que conviene presentar ahora á las Cortes. Lo que se dice sobre este ó aquel ministro para llevar al Parlamento esta ó la otra cuestion política carece de fundamento. Lo que exige discutir, y lo que el gobierno pedirá á las Cortes, es que se discutan los presupuestos.

Ayer tarde hemos recibido, con bastante retraso, de la *Agencia Havas* los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 11.
El descuento se ha vuelto á poner á 7.

Se cree que los daneses hayan evacuado las fortificaciones de Duppel.

Paris, 10 (por la tarde).
El rumor esparcido del armisticio entre daneses y alemanes es completamente inexacto.

Dice *El Pays* que Dinamarca, en interés del comercio de Europa, ha declarado que respetará los paquebotes alemanes de New-York á Lubeck.

Vienna (sin fecha).
El *Batschaffer* anuncia como consecuencia de la resistencia de Dinamarca la abolicion del tratado de 1852.

Frankfort, 12.
La nota basada sobre el informe relativo al tratado de Londres no llegará á transmitirse hasta pasados catorce días.

La *Gaceta de Silesia* dice que se hacen preparativos para trasportar 34.000 austriacos.

Milan, 12.
El rey ha sido recibido con indecible entusiasmo.

Segun el parte de los facultativos de cámara, S. M. la Reina y su augusta hija, la infanta recién nacida, seguian bien.

Un periódico italiano, á quien copia anteayer *La Epoca*, dice que hace dos meses que el Sr. Bermudez de Castro envió su dimision de ministro plenipotenciario de España cerca de Francisco II de Nápoles, y que esta dimision fué admitida por el marqués de Miraflores.

Una y otra cosa son inexactas. Seguimos creyendo que el Sr. Bermudez de Castro no volverá á Roma; pero sabemos que es falso tambien que vaya á enviarse, como anuncia *La Epoca*, un ministro residente cerca de Francisco II.

Los despachos telegraficos recibidos ayer de Sevilla presentan en sumo estado de gravedad al infante D. Felipe.

Ayer, á las dos y cuarto de la tarde, ha tenido lugar en la real Capilla el bautizo de la infanta que dió á luz S. M. la Reina en la madrugada del 12 del actual.

La galería del real palacio por donde pasó la comitiva se hallaba colgada y alfombrada, según se ha practicado en ocasiones semejantes, y la real Capilla estaba preparada, según costumbre, para capilla pública, y colocada en el centro sobre una tarima la pila bautismal de Santo Domingo de Guzman, y en los sitios más convenientes las tribunas y estradillos preparados para los convidados, que han sido ahora, como siempre, los que asistieron como testigos al alumbramiento de S. M.

En la parte de la galería que mediaba entre la sala de Guardias y la Capilla se hallaban sobre las armas las compañías de Reales Guardias Alabarderos.

A los lados del altar mayor aparecian colocados dos bufetes con ricas cubiertas, y sobre ellos y las gradillas existentes, finísimas toallas, bandejas y floreros; en los del lado de la Epístola agumantiles y en el del Evangelio lo necesario para el pontifical.

En la pieza considerada como antecámaras de la infanta estaban puestas desde por la mañana tres mesas con ricos tapetes, y sobre ellas las siete bandejas de plata con las insignias del bautismo.

A las dos y cuarto, algunas salvas de artillería anunciaron la ceremonia, y se puso en marcha la comitiva en la forma siguiente: Los gentiles-hombres de casa y boca. Los mayordomos de semana, y en medio de ellos los macedos con sus mazos. Los grandes, y en medio los reyes de armas con las armas reales.

Los siete grandes de España, gentiles, hombres de cámara, portadores de las insignias, que eran: el conde de Guacuja, el marqués de Ministrot, el duque de Alba, el duque de Baena, el Sr. de Rubianes, el marqués de Albranca y el duque de Medinaceli.

La infanta, llevada por el aya de los príncipes, la cual momentos antes había recogido á S. A. en el dormitorio de S. M. El Sermo, señor infante D. Francisco de Paula y la Excmo. señora marquesa de Nalvalches, condesa de Santa Isabel, aya del príncipe de Asturias, y sus augustas hermanas; padrinos de S. A. R., en representación del infante Roberto I de Parma, y de su hermana la Sermá, señora dona Margarita Teresa Enríqueta, y á su lado el nuncio apostólico de Su Santidad.

Cerraba la marcha el comandante general de reales guardias alabarderos, damas, plana mayor del referido cuerpo de Guardias, y música del mismo.

Llegado el festejo en el orden indicado á la puerta de la capilla, pasaron los padrinos, ocuparon sus sitios los convidados, y principió la ceremonia.

Finalizado el acto, regresó la comitiva en la misma forma con que salió del cuarto de S. M. la Reina; con lo que terminó la ceremonia á las tres de la tarde.

El agua del bautismo fué administrada á la infanta por el señor Patriarca de las Indias, y la augusta recién nacida recibió los nombres de María, Eulalia, Francisca, Margarita, Roberta y otros, hasta más de ochenta.

Por reales decretos de fecha reciente se han hecho los siguientes nombramientos para Manila, alcalde mayor de Zamboanga á D. Antonio Fernandez Cañete, promotor fiscal de la alcaldía mayor; tercera de Manila: Promotor fiscal de la alcaldía tercera D. José Luciano Roca, abogado de los tribunales del reino. D. Atanasio de Hoyos y D. José Castellanos, que ocupan las plazas tercera y cuarta de las tenencias fiscales de la audiencia de Manila, ascienden á la segunda y tercera, ocupando la cuarta D. Luis Cueto y Rull, nombrado para la misma. Se señalan 1.800 ps. fs. á cada uno de los auxiliares de ambas, D. Francisco Javier Esquerro y Ruiz y D. Vicente Santos Ramos, por el ascenso que les corresponde á auxiliares de primera clase. Se declara cesante, á su instancia, á D. Carlos Pareja y Alba, presidente de la sala primera de la audiencia de Manila. Se nombra presidente de la sala primera de la audiencia de Manila á D. Manuel Vela Irisarri, oidor decano de la misma. Magistrado de la audiencia de Manila á D. Joaquín Insauti, alcalde mayor de término de la tercera de Manila; para la alcaldía tercera de Manila, de término, á D. Pedro Campo Casarín, que lo es de la de ascenso de Cebú; alcalde mayor, de ascenso de Cebú, á D. Demetrio Lopez Montenegro, que lo es de la de entrada de Bohol; y alcalde mayor, de entrada, de Bohol, á D. Manuel Diaz, abogado de los tribunales del reino y consejero provincial cesante.

Nuestras noticias están conformes con las del Eco del País, en que está acordado el nombramiento del Sr. Madramani para el gobierno civil de Castellón.

La reunion de las Cortes mañana lunes se realiza de perfecto acuerdo del gobierno con el presidente de la Cámara, siendo falso que el Sr. Rios Rosas lo haya dispuesto sin conocimiento y á disgusto del gobierno.

La Epoca ha dicho que el marqués de los Castillejos ha puesto por condicion para que el partido progresista vaya á las elecciones, el que no suba al poder el general Narvaez. Mientras que La Epoca no diga á quién ha puesto el marqués de los Castillejos esas condiciones, no podremos averiguar y decir á nuestros lectores si es verdadera ó falsa esta noticia.

No puedan ser más generales y afectuosas las felicitaciones que han recibido SS. MM. de todos los soberanos de Europa

El feliz alumbramiento de S. M. la Reina. Podemos congratularnos de que la noticia escrita hoy en el extranjero todas las simpatías y el respeto que le dan derecho su importancia nacional.

La Agencia Havas nos remitió ayer tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 11. El abandono de Duppel por los dinamarqueses se ha desmentido oficialmente.

Francfort (sin fecha.) Se ha puesto sobre la mesa el informe relativo á la cuestion de sucesion en los Ducados dano-alemanes.

Londres, 11. Las noticias de New-York alcanzan al 30 del pasado. Los federales han sido rechazados en Knoxville.

Se espera una batalla. El ejército de Lee, que es el principal de los confederados, está muy desmoralizado.

Ya están aprobados los presupuestos por el Consejo de ministros.

En los nuevos presupuestos se recarga solo con 23 millones la contribucion territorial.

En el presupuesto de la Guerra que con todos los demas va á presentarse mañana en el Congreso, no se ha suprimido la partida relativa al cargo de general en jefe del primer ejército y distrito que desempeña el señor marqués del Duero por la sencilla razon de que no ha existido en los presupuestos anteriores.

El señor marqués del Duero no ha percibido como tal general sino lo que perciben los demas capitanes generales que no mandan ejército, ó sea ciento veinte mil reales al año sin gratificacion alguna de mando, de casa, de coche, ni de ninguna otra clase, siendo un hecho que los tenientes generales y los mariscales de campo que ocupan capitánías generales disfrutan 100.000 rs. de sueldo, y para los alcaides de casa, establecimiento del Estado mayor unos 17.760 reales y otros hasta 40.000, se ve que el marqués del Duero como capitán general de ejército con mando y como general en jefe del primer ejército y distrito, ha cobrado y cobra menos que un teniente general empleado á sus órdenes; situación contra la que no ha pensado en hacer reclamacion alguna en los cinco años que han ocupado el mando á sus amigos. Esto dicho, de esperar es de la buena fe del Espiritu público que dió la noticia, y de La Libertad del Diario español, de La Iberia y de La Política, que la han copiado, que á fuer de imparciales y de amantes de la verdad se apresuren á desvanecer el error de sus lectores.

Está llamando extraordinariamente la atencion la actitud violentamente hostil al gobierno en que se ha colocado El Espiritu público, periódico que pasa por órgano del duque de Valencia.

Ayer se ha reunido la Junta consultiva de Guerra bajo la presidencia del señor marqués del Duero. Este activó extraordinariamente los trabajos de dicha Junta para que acabe la organizacion general del ejército por la que dejará de ser de la categoría de los capitanes generales el mando de los grandes distritos militares; pero hasta tanto que no se lleve á cabo la organizacion del ejército, no creemos que el marqués del Duero haga dimision del mando del primer ejército que conserva por altas consideraciones sociales y políticas. En la Junta consultiva de Guerra ha debido tratarse hoy de la supresion de una parte de las capitánías generales.

En uno de los juzgados de esta corte se ha venido siguiendo un curioso proceso á consecuencia de cierto lance amoroso que no deja de ser original. Hallábase una noche á principios del invierno anterior en el paraiso del teatro Real una mamá con su niña y un galán, que era el tórtolo de aquella incauta tórtola, cuando se les ocurrió á los niños salir á comprar unos dulces. Sin duda no los hallaron á su gusto en Madrid, puesto que no pararon nada Alicante. No sabemos lo que sucedería despues; pero es lo cierto que la burlada mamá entabló una demanda contra el manco por raptor y algo más. Siguieron los procedimientos; pero al fin la mamá, que ascendía á abuelita, desistió de sus quejas, y el juzgado ha dictado providencia de sobreseimiento. Hoy se halla este asunto en la Audiencia en consulta del indicado fallo.

Ayer se ha reunido la Junta consultiva de Guerra bajo la presidencia del señor marqués del Duero. Este activó extraordinariamente los trabajos de dicha Junta para que acabe la organizacion general del ejército por la que dejará de ser de la categoría de los capitanes generales el mando de los grandes distritos militares; pero hasta tanto que no se lleve á cabo la organizacion del ejército, no creemos que el marqués del Duero haga dimision del mando del primer ejército que conserva por altas consideraciones sociales y políticas. En la Junta consultiva de Guerra ha debido tratarse hoy de la supresion de una parte de las capitánías generales.

En uno de los juzgados de esta corte se ha venido siguiendo un curioso proceso á consecuencia de cierto lance amoroso que no deja de ser original. Hallábase una noche á principios del invierno anterior en el paraiso del teatro Real una mamá con su niña y un galán, que era el tórtolo de aquella incauta tórtola, cuando se les ocurrió á los niños salir á comprar unos dulces. Sin duda no los hallaron á su gusto en Madrid, puesto que no pararon nada Alicante. No sabemos lo que sucedería despues; pero es lo cierto que la burlada mamá entabló una demanda contra el manco por raptor y algo más. Siguieron los procedimientos; pero al fin la mamá, que ascendía á abuelita, desistió de sus quejas, y el juzgado ha dictado providencia de sobreseimiento. Hoy se halla este asunto en la Audiencia en consulta del indicado fallo.

Ayer se ha reunido la Junta consultiva de Guerra bajo la presidencia del señor marqués del Duero. Este activó extraordinariamente los trabajos de dicha Junta para que acabe la organizacion general del ejército por la que dejará de ser de la categoría de los capitanes generales el mando de los grandes distritos militares; pero hasta tanto que no se lleve á cabo la organizacion del ejército, no creemos que el marqués del Duero haga dimision del mando del primer ejército que conserva por altas consideraciones sociales y políticas. En la Junta consultiva de Guerra ha debido tratarse hoy de la supresion de una parte de las capitánías generales.

Los rumores de armisticio y de una conferencia para arreglar la cuestion dinamarquesa están muy esparcidos; pero noticias dignas de fe permiten desmentirlos.

«El Pays» dice, con referencia á cartas de Italia, que se hacen allí armamentos considerables y que se trata de mandar una escuadra al Adriático.

El 3 por 100 franceses está á 66,60.

Hamburgo, 12. Están llegando refuerzos á los prusianos; los austriacos los esperan tambien de un momento á otro.

Los austro-prusianos preparan una percion de barcas para pasar á la isla de Alsén. Soldados croatas han robado muchas casas en el Schleswig.

La caballería dinamarquesa se ha retirado á Jutland.

El príncipe de Augustenburgo ha sido proclamado soberano en Flensburgo.

Su Santidad ha enviado su bendicion

apostólica, en los términos más afectuosos, á S. M. la Reina, á la infanta recién nacida y á toda la real familia.

Anteayer han entrado en el asilo de San Bernardino, 19 mendigos recogidos anteayer mañana en las calles de Madrid por los celadores de policia urbana en cumplimiento de las órdenes expedidas por el señor alcalde-corregidor.

Muy en breve se dará principio al derribo de la casa del señor duque de San Lorenzo, sita en la calle Mayor frente al Ayuntamiento, y la cual al redificarse deberá entrar en la alineacion establecida en dicha calle mejorándose un tanto por aquella parte.

El duque de Valencia ha manifestado ayer del modo más terminante que ninguna relacion política tiene con el periódico El Espiritu público, y que se encuentra lealmente al lado del gobierno.

Para corregir el abuso de que algun tiempo acá se nota de que periódicos mermamento científicos y literarios, que se publican en esta corte, se ocupan con frecuencia en tratar materias vedadas á los que carecen de carácter político, con infraccion manifiesta de los mandatos de la ley de imprenta vigente, cuya infraccion se advierte más en los periódicos que tienen por objeto especial los asuntos militares, porque en vez de limitarse á debatirlos en abstracto y en la esfera de teorías, concretan sus juicios á épocas, resoluciones y personas determinadas, dando de esta manera un carácter político á la discusion, sin las garantías de responsabilidad y acierto que la ley requiere para ello, y que se ven obligados á prestar los periódicos que tienen este carácter; se ha dispuesto por real orden de 8 del corriente mes, comunicada al señor gobernador de la provincia y á la fiscalia de imprenta en el día de ayer, que no se tolere la continuacion de tales abusos, y que se proceda á suspender la publicacion de los periódicos que por este concepto se hagan merecedores de tan severa medida.

Ayer tarde recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 11 (por la mañana.) Todo el ejército dinamarqués está concentrado en los alrededores de Lundenborg. El rey Christian ha dejado á esta última ciudad y ha llegado á Copenhague, habiendo publicado una nueva proclama para explicar los motivos de la retirada de las tropas de la linea de defensa del Danewirk.

El motivo principal ha sido el de conservar el único ejército que tiene Dinamarca. El ejército de los aliados no ha hecho ningun movimiento ofensivo.

El «Constitutionnel» publica un artículo aconsejando á Dinamarca seguir luchando contra las potencias alemanas y oponer la resistencia más enérgica.

El mariscal de Wrangel ha publicado un bando para prohibir todas las demostraciones contrarias al objeto que se han propuesto los aliados.

Se han nombrado comisarios prusianos para administrar el Schleswig.

Liverpool, 11. Los federales han sido derrotados en Husonville.

Londres, 11 (por la noche.) M. Layard acaba de declarar en el Parlamento que nunca Inglaterra ha dado á los aliados la seguridad de que el rey de Dinamarca retiraría la Constitucion de noviembre.

La noticia de la evacuacion de Duppel por los daneses carece por ahora de todo fundamento.

La comision en corte de la provincia de Alava, compuesta de los Sres. D. Ramon Ortiz de Zárate, D. Ramon Maria de Arriola, D. Laureano de Arrieta, D. Francisco Urquijo de Irabien y D. Manuel de Bárbara, ha estado á felicitar en cuerpo al Sr. Egaña, con motivo de su reciente nombramiento para la presidencia de la seccion de Gobernacion y Fomento del Consejo de Estado.

Se hallan vacantes el registro de la propiedad de Ponferrada, de tercera clase, con fianza de 9.300 rs., y el de Avila, de igual clase, con fianza de 11.000.

El 11 de marzo próximo, á las doce de la mañana, se hará en la forma procedente la adjudicacion en pública subasta de las obras de construccion del fero de segundo orden de la Isla Cabrera, en Baleares, bajo la cantidad de 874.420,63 rs. va., á que asciende el presupuesto aprobado.

Ya se han perforado los Pirineos. En la mañana del jueves 11 del corriente una comision del Consejo de administracion de la Compañía de los ferre-carriles del Norte, compuesta de los Sres. D. Eugenio Duclero y D. José Manuel de Brunet, unida á los ingenieros de la empresa señores Letourneur, Lanteires y Galland, atravesó en toda su longitud el grandioso túnel de Oazurza, de tres kilómetros de estension, el mayor de toda la linea y el más importante sin duda que existe en toda España. Sabemos que la empresa hace colosales esfuerzos para conseguir que en el próximo verano pueda atravesarle la locomotora, estableciendo de este modo el enlace directo de nuestro país con el resto de Europa.

Dicen de Toledo que ha sido muy sentida la traslacion á otra provincia del gobernador Sr. D. Francisco Fernandez Gollfin, así por los particulares sin distincion como por los funcionarios públicos y el clero, que fueron á despedirle y á manifestarle el sentimiento que tenían por

verse privados de su paternal administracion. El cardenal arzobispo, apenas tomó posesion el Sr. Gollfin, le envió 20.000 rs. para que los distribuyera de limosna á los pobres.

La Gaceta extraordinaria que se ha repartido ayer tarde, confirma nuestras noticias sobre el satisfactorio estado de S. M. la Reina y de S. A. la infanta recién nacida.

S. M. la Reina se ha dignado nombrar caballeros de la Orden de Isabel la Católica, á D. Salvador Boadas, cura párroco de Esponellá, y á D. Salvador Callis, alcalde de Miezcas.

A la una y media de ayer tarde ha fallecido el Excmo. Sr. D. José de Odrizola, brigadier de artillería é individuo de la Real Academia de Ciencias de Madrid y de la de Nobles Artes de San Fernando.

Se ha confirmado la noticia que dimos ayer acerca de un homicidio cometido en Illescas la noche del 9. El muerto se llamaba D. Alejandro del Valle y recibió once heridas, ocho de ellas mortales de necesidad. El juzgado entiende, como es consiguiente, en este asunto, y parece que hay preso uno de quien se cree que tiene alguna participacion en el crimen.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el prospecto del Banco de Proprietarios, inserte en la seccion de anuncios, cuya sociedad, entre otras operaciones, tiene establecido el giro mutuo al 1 1/2 por 100 en la mayor parte de las poblaciones de España, así como se encarga del de periódicos y librerías con condiciones reconocidamente ventajosas.

Ayer tarde á última hora recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 12.

El numerario ha aumentado en el Banco 13 y medio millones de francos, disminuyendo los valores en cartera 46.000.125 francos.

Londres, 11. Lord Derby critica la conducta del gobierno por haber capturado buques cargados de carbon, cediendo á las amenazas de los anglo-americanos.

El Congreso de Washington ha determinado que pase al comité de negocios extranjeros la proposicion de uno de sus miembros de considerar la tentativa de imponer una monarquía en Méjico, como una amenaza destinada á provocar complicaciones peligrosas.

El bombardeo de Charleston continúa con vigor.

Ayer recibimos pormenores sobre el robo cometido en Sada la noche del 3, y sobre la conducta heroica de un guardia. Parece ser que á las nueve de la noche del citado día fué asaltada la casa de don Jose Chaneton, vecino y almacenista de Sada, por cinco hombres armados y enmascarados, y le robaron cinco mil y quinientos peses en monedas de oro y plata, y ademas muchas alhajas. Tres horas despues, á cosa de las doce de la misma noche, una pareja de la Guardia civil del puesto de Iñás, vió desembocar por el camino que desde la carretera general conduce á Sada, cinco hombres; á los cuales dió el alto y trató de reconocer inquiriendo el objeto para que iban reunidos; dos de los que parece contestaron se dirigían á la Coruña con objeto de presentarse á la misma hora de abrirse la fábrica de cristales, de donde decian eran jornaleros. Preguntados tambien si venian provistos de la competente carta de vecindad, un tercero enseñó la que traía, en la que con dificultad pudo distinguir uno de los guardias, al resplandor de un cigarro, haber sido expedida hacia dos años. Esta circunstancia y otras que pudieron utilizar los guardias fueron bastantes á sospechar de la conducta de aquellos viajeros, en virtud de lo cual les intimaron que marchasen delante en direccion al puesto. Sin objecion alguna fueron obedecidos y emprendieron la marcha á prudente distancia, bastante trecho; mas de improviso, los cinco malhechores se volvieron y dispararon sobre los guardias cuatro tiros, cayendo herido uno de ellos. Incontinenti el otro guardia, con un arrojé y bravura heroicas, se lanzó sobre los bandidos peleando cuerpo á cuerpo con todos; á pesar de las heridas que recibió, hasta lograr herir á uno, despues de lo cual acudió á socorrer á su infeliz compañero; y en fuste momento huuyeron los ladrones llevándose alherido.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1.035 fanegas de trigo de 44 á 52 rs. fanega; la cebada de 29 á 32 rs., y la algarroba á 49.

Desde anteayer son objeto de toda clase de cálculos y comentarios las conferencias que se dicen tenidas por varios generales; conferencias que La Epoca considera como el principio de una inteligencia entre los hombres de la union liberal y otros importantes del partido conservador. Nosotros hemos procurado saber á qué conferencias alude La Epoca, y hemos averiguado que se refiere á las conversaciones que hubo en la antecámara de S. M. la noche del parto entre algunos generales y hombres políticos. Pero por lo que hemos sabido, se ha dado demasiada importancia, aunque tengan alguna, á estas conversaciones. Habló, sí, el duque de Tetuan con los Sres. Narvaez, Rios Rosas y marqués del Duero; pero estas conversaciones, según tenemos entendido, fueron más de cortesía que de política. Habló el marqués de la Habana con los generales Narvaez y Córdoba; pero solo de asuntos relativos al fomento de la artillería.

La más larga conversacion, y á la que se

da mayor importancia, si bien generalmente se desconocen sus términos, fué la sostenida entre los generales Serrano y Narvaez. A hombres de la union liberal hemos oido que el duque de Valencia se mostró en esta más amigo del duque de Tetuan que del ministerio; pero esto rumor necesita confirmacion: diremos mejor, que no debe dársele crédito, despues de la firmeza con que el duque de Valencia ha asegurado ayer que es extraño á los artículos del Espiritu público, y que no piensa hostilizar al gobierno.

Anteayer á las dos, al abrir un sereno de la calle de Jacometrezo el portal de una casa para que entrase un inquilino, se encontró un hombre tendido en el portal y anegado en sangre. Habíase dado un terrible taje en la sangría del brazo izquierdo causándose una herida incisa de nueve centímetros de longitud por cuatro de latitud, cortándose todos los músculos, tejido y arterias del brazo. Conducido á la casa de socorro del 5.º distrito recibió la primer cura, siendo trasladado despues al hospital. El presunto suicida es un limpia-botas llamado Paulino Hidalgo y Alvarez, soltero y de 40 años, que según parece abrigaba la manía de suicidarse desde hace tiempo, y quiso llevar á cabo su idea anoche por hallarse un tanto excitado por la bebida según hemos oido.

Ayer mañana ha sido encontrado casi meribundo en la plazuela de la Cebada un pobre anciano. Fué conducido á una casa de socorro, donde recibió los primeros auxilios, y trasladado despues al hospital en muy grave estado.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 13.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0, el 3 exterior, á 00-0/0; el diferido á 44 1/2, el amortizable, á 00-0/0. El 3 por 100 frances, á 66,35, y el 4 1/2 á 95,40.

Londres, 13. Los consolidados ingleses quedaban de 91 1/8 á 1/4.

Ayer noche se han recibido en Madrid despachos telegráficos de Paris con la importante noticia de que á pesar de las denegaciones de los despachos de Paris de anteayer, espositivo que Inglaterra, apoyada tácitamente por Francia, ha propuesto un armisticio á Prusia y Austria para que se suspendan las hostilidades en Dinamarca; y que Austria y Prusia lo han rechazado, si bien esta última potencia ha dicho que podrá oír proposiciones para el armisticio siempre que los dinamarqueses abandonasen á los aliados la isla de Alsén.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Copenhague, 12.

Ha sido rechazado un ataque dado por los aliados cerca de Ragebel.

El enemigo se ha apoderado de algunos buques mercantes, y un vapor blindado ha ido á atacarlos.

Londres, 12. Derby ha preguntado si es exacto que Inglaterra ha propuesto un arreglo para la evacuacion del Schleswig, menos la isla Alsén, cuya capital es Sonderborg.

Lord Palmerston ha contestado que Inglaterra, de acuerdo con Francia, Rusia y Suecia, ha sugerido un arreglo, que cree que el Austria constante en él, pero no sabe si tendrá resultado.

Altona, 11. Los austro-prusianos han notificado que ocuparán á Kiel, Altona y Nellenmünster.

Los comisarios federales han protestado, y corre el rumor de que se opondrán con las armas.

Un batallon prusiano ha entrado en Altona.

Southampton, (sin fecha.) Las noticias de Santo Domingo son favorables á los españoles.

Se espera la sumision del país en un breve plazo.

Las tropas españolas han conseguido ventajas en todos los encuentros.

Las relaciones de España con el Perú están algo enfriadas con motivo del asesinato de los colonos españoles.

Lisboa, 13. La Cámara de los Pares ha aprobado por unanimidad la contestacion al discurso de la corona.

Ha llegado á esta corte el señor abad de Santo Domingo de la Calzada, predicador de S. M., encargado de predicar en la real Capilla el domingo 21 del corriente.

Ha sido elegido diputado á Cortes por el distrito de Almadén el candidato ministerial Sr. Beruete.

La Epoca tiene por seguro que en las actuales Cortes primero, y en las elecciones despues, estarán unidos por un interés patriótico superior á toda pasion, así el duque de Tetuan como el Sr. Mon, así el marqués del Duero como el duque de la Torre, así el Sr. Pacheco como el señor Cánovas, así el Sr. Rios Rosas como el señor Luzuriaga.

Segun un periódico, la comision de actas, al ménos en su mayoría, anula las de Archidona, por donde es diputado electo el Sr. Valera, y se divide, proclamando la mayoría la nulidad de las de Ugijar y Vera, y admitiendo la minoría á los señores Cañas y Arenal, diputados de la oposicion.

La América propone un sistema electoral para las provincias ultramarinas, limitando el sufragio y concediéndolo tan solo a los hombres de raza blanca y a los hombres libres descendientes por parte de padre o madre de blancos, residentes en la isla de Cuba con vecindad en ella.

Háblase de la aparición de un periódico moderado-histórico, redactado por los Sres. Catalina y Selgas.

Las noticias de Italia dicen que Garibaldi está dispuesto a presentar de nuevo su dimisión del cargo de diputado que le han conferido dos distritos.

Corre el rumor en París de que Prusia se propone anexionarse el puerto de Kiel, lo cual se cree que sería causa de desavenencias entre esta potencia y Austria.

El gobierno francés persiste en creer que el único remedio a los conflictos que han estallado o amenazan estallar en Europa es la reunión de un Congreso internacional que transija las dificultades; reunión que considera inevitable.

La América confirma que la cuestión que suscita el último tratado con la república argentina va a someterse a las Cortes. En aquella Confederación se ha expedido por el Congreso una ley de ciudadanía, según la cual se declaran argentinas a todos los individuos nacidos dentro del territorio, cualquiera que sea la nacionalidad de sus padres.

El Sr. Alcalá Galiano acaba de publicar unos recuerdos muy interesantes sobre el 10 de marzo de 1820, en que, como es sabido, tuvo lugar el pronunciamiento en San Fernando en favor de la Constitución de 1812.

Según las noticias del Reino y las de personas conocedoras del ramo de marina y del departamento marítimo del Ferrol, no está en lo cierto La Iberia al asegurar que se haya contratado con una casa inglesa la reconstrucción del dique flotante de hierro del Ferrol por la suma de 26.000 pesetas; pero lo que tiene de debe tener fundamento es que se estudia en estos momentos el modo de hacerlo por

centrarse, con más ventajas para la Hacienda, en vista de varias proposiciones que se han presentado al efecto.

También La Época elogia la actividad desplegada por el señor ministro de Estado en el asunto del Perú.

Lee en La Época de anoche: «Uno de los primeros proyectos que será sometido a las Cortes, es el relativo al establecimiento de la guardia rural. Se trata de crear una fuerza de 20 a 30.000 hombres, suprimiendo todos los agentes que con diferentes nombres se dedican hoy a la custodia de la propiedad rural.

Dáse como segura la noticia de que entre la parte más ardiente del partido progresista bulle la idea de obligar a los senadores de este partido a presentarse como candidatos a la diputación en los grandes centros.»

Al Bien público han asegurado algunas personas que dicen hallarse en antecedentes, que el individuo que se decía sacerdote, y que ha desaparecido de Burgoz llevándose el dinero de algunos incautos, era uno de los encargados de recorrer las provincias recogiendo firmas para las oposiciones contra la enseñanza, que aparecen en los periódicos absolutistas.

Anoche se estrenó en el teatro del Circo, a beneficio del actor Sr. Benetti, el drama arreglado del francés El mercado de los inocentes. La concurrencia era numerosísima, y tan escogida como suele ser siempre que se pone en escena alguna producción nueva. La empresa ha hecho cuantos esfuerzos estaban de su parte para exornar con la mayor propiedad este drama, que representa un episodio de la historia de Francia: la muerte de Enrique IV y la subida al trono de su hijo el joven Luis XIII.

A las seis de la madrugada de antayer se supo en Zaragoza el feliz alumbramiento de S. M., anunciado por todas las campanas de la ciudad. Las tropas vistieron de gala y la bandera nacional ondeaba en todos los edificios del Estado.

Dice El Eco del País: «El Sr. Olózaga marcha a su posesión de Vico, según parece, a dirigir una plantación de árboles. Algunos creen que este viaje tiene por objeto alejarse de los conflictos próximos a estallar en el seno de los progresistas puros, poco contentos en su mayor parte de la carta-manifiesto del comité central. La ausencia del Sr. Olózaga se prolongará, según nos han dicho,

hasta fines de setiembre o principios de octubre, a no ser que algún suceso imprevisto le obligase a precipitar su regreso. Comprendemos la prudencia del Sr. Olózaga: su alejamiento es muy significativo en la ocasión presente.»

Hoy por la noche celebra función en el teatro de Novedades la Academia La Nueva Infantil, poniéndose en escena Una mentira inocente, Lola la gitana y El tío Fidel. En la próxima semana se pondrá en escena por dicha Academia y con todo aparato, el drama Alfonso XI, cuyos trajes son lujosísimos.

A excitación del Contemporáneo, declara La Época anoche que no tiene inconveniente alguno en declarar que la última circular publicada por el ministerio de la Gobernación, es un documento basado en buenos principios de administración, y que todo cuanto tienda a garantizar la independencia de los empleados, asegurando su inamovilidad, afirma en sólidos cimientos la gestión administrativa del Estado.

El general Prim acaba de publicar un interesante artículo con el título de Un viaje a los Estados Unidos. El marqués de los Castillejos se muestra en este trabajo literario, militar y político, muy entusiasta de la Confederación americana, así respecto de sus instituciones judiciales y económicas, como de su inmenso poder militar. Para el general Prim, los Estados Unidos son la primera y más poderosa nación del mundo, y profetiza a la Francia que cuando formen un solo cuerpo el Norte y el Sur y traten de defender el principio de Monroe, de que la América es solo para los americanos, se arrepentirán de haber ido a luchar con ellos en América.

Parece que en breve va a dar principio por cuenta de una compañía de crédito la construcción de once casas en el paseo llamado de Santa Engracia, fuera de la puerta de Santa Bárbara, junto a la fábrica de tapices.

Dice El Pueblo que se va a crear una plaza de tercer jefe en el cuerpo de Alabarderos.

El Pueblo aplaude la decisión del gobierno de exigir del Perú pronta y completa satisfacción de las ofensas hechas al nombre y a los intereses españoles.

Refiere anoche un periódico que por falta de una insignia visible en los diputados, ha espuesto ayer a varios de la comisión del Congreso a dificultades tal vez inevitables con las guardias de la Capilla del Palacio. Aunque bien pronto el general Mackena las hizo desaparecer, esto ha robustecido en el presidente del Congreso y en la comisión de gobierno interior la

idea de proponer, en vez de la medalla portátil que lleva consigo, un distintivo visible que, como el de las Audiencias, pueda llevarse al cuello o en el ojal del frac negro el día de las grandes solemnidades.

Afirmase, dice La Política, que en la Tertulia progresista ha habido acalorados debates acerca de la célebre circular del martes de Carnaval, y que muchos individuos del partido, entre los cuales figuran antiguos miembros de la minoría del Congreso anterior, ex-diputados de las Cortes constituyentes y periodistas, se inclinan a la publicación inmediata de otro manifiesto que libre, si es posible, a la comunión progresista del ridículo en que ha caído.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Peninsular:

Paris, 13. La caballería dinamarquesa se ha retirado hacia el Jutland y se encuentra en los alrededores de Colding. El príncipe de Augustenbourg ha sido proclamado en Flensbourg. El regimiento de croatas que tiene su acuartelamiento en la ciudad de Schleswig, comete mil atropellos y se divierte saqueando las casas de los vecinos. Los aliados están reuniendo lanchas y buques de poco tonelaje para desembarcar en la isla de Alsen, situada en frente de Sanderbourg.

BOLSA.—COZ. OFIC. DE AYER 13.

Table with 4 columns: Efectos públicos, Cons. al cen., Id. fin de mes, Dif. al cent., etc. and values.

CAMBIO. Londres a 90 d. fecha 49-70. Paris a 8 dias vista... 3-15

ESPECTACULOS PARA HOY.

TEATRO REAL.—A las 8 1/2.—83 función de abono.—Lucia di Lammermoor. PRINCIPE.—A las 4.—La torre de Babel.—Baile.—Herir por los mismos filos.—A las 8.—Venganza catalana.—A la una.—Gran baile de máscaras. ZARZUELA.—A las 4.—El postillon de la Rioja.—En las astas del toro.—A las 8.—La conquista de Madrid.—A la una.—Baile de Piñata. CIRCO.—A las 4 1/2.—El hombre de la selva negra.—Baile.—A las 8 1/2.—El mercado de los inocentes.—Baile.

VARIEDADES.—A las 4 1/2.—La segunda dama duende.—Por no escribirle las señas.—A las 8 1/2.—Aventuras de un cesante.—Los celos fundados o el marido en la chimenea.—D. José, Pepe y Pepito.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Gran baile de Piñata.—Regalo de 50 onzas de oro, para el domingo, de 12 a 6 de la mañana.—Billete persona, 20 rs.

NOVEDADES.—La Nueva Infantil.—A las 8 1/2.—Una mentira inocente.—Lola la gitana.—El tío Fidel.

ELISEO MADRILEÑO.—Circo de Paul.—Gran baile de Piñata de 12 a 6 de la mañana. 4.000 rs. de rifa en diez premios. Apolo, de 3 a 7, y de 7 1/2 a 11 1/2 de la noche, Piñata.

LA NOVEDAD.—Esta sociedad celebra baile de Piñata, de 9 a 2 de la madrugada, en los salones de Capellanes. La Florencia, de 4 1/2 de la tarde a 9 de la noche.

LA INFANTIL.—(Platería de Martínez).—Presente mi general.—Para todo hay recurso.—Joselito el torero.—Juan, doña Juana y la señora Juana.

CIRCO GALLISTICO.—(Paseo de Recoletos).—A las 12 en punto principiará la undécima función.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 14.—San Valentín, presbítero y mártir, y San Juan Bautista de la Concepción.

Guatos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Trinitarias, donde se celebrará al beato Juan Bautista de la Concepción con misa mayor, y por la tarde se cantarán completas y reserva.—En las parroquias habrá misa mayor con sermón sobre el evangelio del día, predicando los señores curas parroquiales.—En la capilla de Palacio habrá misa mayor y sermón, que predicará D. José Joaquín de Cafranga, y en el Cármen Calzado D. Joaquín García Corral.—Por la tarde habrá ejercicios con sermón, que predicará: en San Millán, D. Juan García Rodríguez; en el Caballero de Gracia, don Juan García Pérez; y en el oratorio del Olivar, D. Vitorio Medrano.—En la Iglesia de Escuelas Pías de San Fernando dará principio por la tarde, a las tres y media, una semana de misiones, alternando en la predicación los padres misioneros de San Vicente de Paul, D. Angel Blanco y D. Joaquín Alavan.—También dará principio otra semana de misiones por la congregación de Nuestra Señora de la Esperanza; al anochecer, en San Isidro el Real, y predicarán alternativamente don Raimundo Carrillo y D. Luis Peralta.—Por la noche habrá ejercicios con sermón y miserere, y serán oradores: en las Recoletas (calle de Hortaleza), D. Manuel Uribe; en San Andrés, D. Emilio Moreno Cebada; en San Ignacio, Cruz, en la capilla del Obispo, D. Miguel Martínez; en

—¡Fryon tenía razón! murmuró; es un verdadero tesoro; no dejemos que otro se aproveche de él. Pero debo interrogarte yo, evitando que otro le interrogue.

Y en voz alta centinué: —Todo ese relato nada significa: las desgracias de la casa de York son harto conocidas y cualquiera puede referirlas. Los mismos niños saben muchas escenas que este joven nos cuenta: fuerza es que os dirijamos alguna pregunta más difícil de contestar.

—Cualquiera que despierte en mí un recuerdo será contestado al punto, repuso el joven con aplomo. No omitáis, ninguno, señora; tengo gran interés, no en probarlo a los otros, sino en probarme a mí mismo que soy Ricardo de York. Cuando está seguro de ello, el mundo y la vida tendrán alguna importancia para mí; si soy juguete de un sueño, que se me castigue. Este será el fin de todos mis tormentos, y lo solicitaré como una gracia.

—¡Es atrevido! dijo para sí la duquesa. Muy seguro debe estar de su instrucción y de sus recursos.

Toda la asamblea pensó lo mismo que la duquesa, y abrigó el temor de que llevando demasiado lejos las averiguaciones, se demostrase el error.

La duquesa entonces prosiguió conienzadamente el interrogatorio, no sin temer a cada una de sus preguntas ver derribarse el edificio con tantos trabajos levantado.

Pero como si un genio interior inspirase al joven Perkin, como si el ángel de la familia de York hubiese descendido junto al joven murmurando a su oído cada una de las respuestas que debía dar, ni una sola vez se equivocó en ellas.

Hasta algunas preguntas que parecían un lazo, un pélagos en que iba a caer, las salvaba con maravilloso tacto, y si alguna vez vacilaba era como para coordinar sus recuerdos, resultando entonces detalles más precisos.

Perkin de este modo fué dando los informes más minuciosos de su infancia, de sus hermanos, de su madre y de su padre el rey Eduardo IV; hizo una descripción del palacio y de las casas de recreo que su familia había habitado; recordó sus juegos favoritos, sus perros, sus pájaros; hizo el retrato de algunos de sus servidores, y una vez lanzado en la vía de los recuerdos, fué animándose hasta el punto de despertar admiración e interés en todos los presentes. Refirió a la misma Margarita un viaje que ésta había hecho a Londres para implorar socorros del rey Eduardo IV, describió su traje, su

paseo por el río, durante el cual Margarita llevó a sus dos sobrinos sentados sobre las rodillas, mientras sostenía una conversación familiar con su hermano y su cuñada sentados en la popa de la barca, ricamente alfombrada.

—¿Cómo sabe estos detalles que el mismo Fryon debe ignorar? murmuró para sí Margarita, estremeciéndose a pesar suyo.

El auditorio, que seguía con interés todas las impresiones de su soberana, al notar esta alteración empezó a decidirse en favor del presunto duque de York.

En cuanto a Perkin, su triunfo no le producía ni alegría ni entusiasmo: como había dicho al principio, parecía que era por su propio convencimiento por lo que se sometía a aquel interrogatorio, sacando de él únicamente tranquilidad para su espíritu.

—A la verdad, dijo Margarita, que a pesar de conocer la superchería admiraba la presencia de ánimo y el aplomo del joven; a la verdad, dijo, que este joven me revela cosas conocidas solo de mi familia.

Lord Kildare entonces, que había sido espectador mudo e inmóvil, se adelantó resuelto a dar al fantasma un golpe supremo y decisivo.

Viósele con paso firme adelantarse hasta Perkin, como aquel que va a provocar a su enemigo. Su resolución de acabar con su impostura estaba escrita en su rostro. No obstante, aquel anciano se había sentido conmovido como todo el mundo por las palabras de Perkin, y hasta en algún momento había llevado su mano a contener los latidos de su corazón; pero comprendiéndose en breve su impremeditación, se preparó a castigar públicamente al impostor.

—¿Me reconocéis? dijo mirándole frente a frente. Bien sé que podéis decir que sí, porque muchas gentes me conocen; pero tened presente que de conocerme, os comprometéis a mucho.

—No os conozco, repuso Perkin después de una pausa.

—Soy el duque de Kildare, pero me llamaban Patrick cuando estaba en Westminster junto a los hitos de Eduardo.

—Patrick! dijo el joven meditabundo.

—Recordad, añadió Kildare; si recordáis todo lo que yo tengo en la mente, vereis desaparecer de mis labios esta sonrisa de incredulidad. Meditad aunque sea un cuarto de hora, y si encontráis lo que digo, no habréis perdido vuestro tiempo.

Perkin fijó en el anciano una mirada atenta observando sin contrariedad, sin desaliento, pero sin confianza, la espe-

sión burlana que animaba el resto de su interlocutor.

En torno de ellos, la corte contenía hasta su respiración, por no perder el menor detalle de aquel diálogo; Margarita cerraba convulsivamente sus puños; lord Kildare y Perkin se miraban fijamente, semejante a los gladiadores que median sus fuerzas antes del ataque.

Todos los presentes estaban pendientes de las palabras de aquellos dos hombres.

—Patrick! murmuró por fin Perkin. Si me acuerdo de mi buen amigo Patrick, pero no tenía la cabeza cana y calva; le conocí con cabellos negros que caían hasta sus hombros.

—Ciertamente mis cabellos antes de ser blancos, fueron negros; antes de caerse...

Y se contuvo como dominado por la emoción.

—Patrick! replicó Perkin, hablándose a sí propio. Si recuerdo a mi buen amigo Patrick, pero no puedo afirmar si sois vos. Esta vez el interrogatorio no me parece real, porque yo no puedo hablar más de lo que vi en mi infancia; desde hace diez años cuanto pasa en torno mio me es extraño; no me exijais nada del presente. Permanezcamos en el pasado.

—Eso deseo, dijo el anciano agradablemente sorprendido por tan juiciosa observación; así, pues, os diré que soy el mismo Patrick que el duque Ricardo de York llamaba su amigo, y si en efecto sois este príncipe, referidme cierto incidente conocido solo del duque y de mí; si lográis hacerlo, me habréis convencido, como habréis con vencido a los demás.

Perkin le miraba siempre con fijeza; de repente su vista escudriñadora se animó y su pálido rostro se sonrojó al impulso de secreta agitación.

—Fuera es darle tiempo de reflexionar! dijo el anciano volviéndose a los circunstantes. Sin embargo, el incidente a que yo aludo no puede haberle olvidado el verdadero duque de York.

—No penséis que mi tardanza significa olvido, dijo lentamente el joven; sé de lo que queréis hablar, milord, y si no lo revelo, es porque aguardo que Patrick me devuelva el juramento que le hice de no decirlo nunca.

Estas palabras parecieran a la duquesa una huida ingeniosa; pero cuando se fijó en Kildare, le vió pálido, trémulo, mientras sus labios murmuraban:

—En efecto! yo exigí el secreto al joven duque.

—Se lo hicisteis jurar sobre la cruz; repuso el joven con serena majestad.

—Ciertamente, dijo; murmuró el anciano

cada vez más trémulo, mientras un estremecimiento acompañado de un murmullo sordo circulaba por el auditorio.

—Así vereis que Ricardo cumple fielmente su juramento; ni aun en este instante faltará a él; yo dejaría de ser Ricardo y vos creerais que alguno os ha vendido, si vos le habeis hecho tal confidencia.

—¡Nunca!... ¡nunca! aun hoy me estremece tal recuerdo.

—Pues bien, repuso Perkin, ¡bendito sea Dios que me da tan fácil ocasión de convencerlos! El hecho a que aludís es el siguiente: El duque Ricardo estaba en Windsor en el jardín, a la izquierda del parque, junto al profundo foso mediado de agua... no me interrumpáis, tengo necesidad de toda mi atención para precisar los detalles: el niño Ricardo estaba, pues, a la orilla del foso jugando con su perro, que si mal no recuerdo, el mismo Patrick había traído de Escocia para el joven duque; ¿no es verdad?

—Ciertamente, balbuceó Kildare.

—Eso pueden saberlo muchos; lo que todos de seguro ignoran, prosiguió Perkin, es que el niño, de cruces instintos, como todos, se entretenía en atar un cordón a una pata del perro, tirarle al foso, y arrastrándolo después: al cabo de repetir esto mismo varias veces, se rompió el cordón y se ahogó el animal: Patrick llegó en el instante, se irritó contra el niño... yo creo que no me engaño, dijo Perkin mirando fijamente al anciano.

El anciano palideció y nada dijo.

—Continuó: Ricardo, irritado a su vez por las reconvenções de su servidor, le amenazó con hacerle arrojar al foso por sus guardias. Patrick lanzó una rápida mirada en torno suyo, y queriendo sin duda corregir a un príncipe que podía llegar a ser tirano, cogió a Ricardo con brazo robusto por la cintura, y le suspendió sobre el abismo, solo que en la precipitación de aquel movimiento, y en la resistencia que el niño opuso, la daga de Patrick saltó de su cárcel y penetró entre el cuello y el hombro del niño. Ved, lord Kildare, añadió Perkin abriendo su dalmática con una acción verdaderamente regia: ¿A vuestra vez conocéis esta herida? Hoy no hay peligro en que la reconozcáis como el día en que me arrancasteis el juramento de no decir nada a mi padre.

Kildare, anonadado, palpitante, dejó escapar un gemido, cruzó las manos y cayó de rodillas ante el joven, llamándole señor y rey.

La admiración de la asamblea, su en-

Italianos, D. Ambrosio de los Infantes, y en la Bóveda de San Gines, D. Juan Guerra.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor mío y de toda mi consideración: Per debajo de la puerta de entrada de mi casa...

Mon de los comunicados? Será el amigo compañero de redacción de este periódico que en una carta de 5 del corriente me amenaza con tocar la cuestión de la alhondiga y algun otro?

ANUNCIOS.

SE HA PUBLICADO EL segundo tomo de los Opúsculos de don Juan Bravo Murillo, el cual, como el primero se halla de venta en las librerías de San Martín, calle de la Victoria...

SE VENDE UN CABALLO ESPAÑOL, Sde tiro, pelo castaño y de gran alzada. Rubio, 25, portería, darán razon.

TRAJES DE MASCARAS. — MAGNIFICA exposicion de dominés, capuchinos, trajes de todo lujo para caballeros y gran colección de trajes de todas épocas para niños...

ALMACEN DE PAPEL, PLUMAS Y Sobres engomados de D. F. y Roda, Olivo, 14.

SE TRASPASA EN LA CALLE DE Toledo junto a la plazuela de la Cebada, una bonita tienda de dos puertas, con su anaqueiería y gran mostrador de nogal...

LEGALOS: DOS NUMEROS PARA LA Lucha de un reloj, y se timbra el papel al que compre 100 cartas, 100 sobres, laeres, tinta, lapiceros, plumas, porta-ídems, jabon, ceta, oblates y pelvos, todo 12 rs. y superior y derado, 15. Se hacen tarjetas a 7 y 8 rs. el 100. Almacén de papel de Roda, Olivo, 14, al lado de la lotería.

LA SEÑORA D.ª JULIANA DE JAUREGUI, viuda del Sr. D. Ramon de Mazarrécha fallecido. Sus hijos, hija política, nietos, sobrinos y demas parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios...

D. PABLO YAÑEZ Y ROCA (q. s. g. h.) falleció el 15 de febrero de 1883. Todas las misas que se celebren el lunes 18 del corriente en la iglesia parroquial de Santa Maria serán aplicadas por su eterno descanso...

BANCO DE PROPIETARIOS. IMPOSICIONES [con interes fijo de 4 a 8 por 100 al año, segun su duracion]. DESCUENTOS sobre valores cotizables y cartas de pago de la Caja de Depósitos. PRESTAMOS con hipoteca de fincas, precediendo la asociacion. GIRO MUTUO en la mayor parte de las capitales y cabezas de partido de España, AL 1 1/2 POR 100. CUENTAS CORRIENTES con interes, a 2 por 100 anual. GIRO DE PERIÓDICOS Y LIBRERIAS. JUNTA DIRECTIVA. Excmo. Sr. D. Manuel de la Fuente Andres, propietario, ex-ministro de Gracia y Justicia, senador del reino, presidente.

RESMAS DE PAPEL SUPERIOR, CAN-to dorado, de 250 cartas, 18 rs. [Cajas de papel ministro, a 16 rs. Sobres engomados a 3 y 4 rs. el 100. Olivo, 14, al lado de la loteria]. DON GREGORIO GARCIA SANZ, secretario de S. M. y coronel de infanteria, falleció en esta corte el día 15 de febrero de 1883. ALMONEDA. — EN LA CALLE DE Barcelona, núm. 12, cuarto segundo derecha, se hace del menaje de casa. ITALICA ISABELINA. EMPRESA CONSTRUCTORA. Habíendose trasladado a Sevilla la Direccion general y oficinas, la subdireccion de esta corte se ha establecido en la calle de Hortaleza, núm. 31, cuarto entresuelo. E SUBARRIENDA EL CUARTO Tercero de la izquierda, casa núm. 4, Costanilla de los Angeles. Tambien se hace almoneda de sus muebles. GRAN REBAJA EN TODOS LOS GENeros, en la tienda núm. 43 de la calle de la Montera. ULTIMA ALMONEDA DE LOS SILLO-nes de la plazuela de Matute, núm. 7, piso cuarto, ademas de otros muebles de tapiceria. Hay sillones a 110 rs. cada uno forrados en gutta-percha y sillencitos de señora forrados en varias clases de telas a mitad de precio. Hay que advertir que todo es nuevo.

tusismo, su alegría, no reconocieron límites: en cuanto a Margarita se creyó juguete de un complot en el cual entraba el mismo lord inglés. — ¡Cómo! murmuró. ¡Hasta Kildare! ¡Había contado Fryn con él...! y yo que le temía!

mas de toda Irlanda, que sin gran trabajo le aclamó hijo de Eduardo. Si intentásemos detallar aquí, no ya los hechos, sino las ideas de aquel joven a quien un capricho de la suerte sacaba de la nada para lanzarle a la cima de las grandezas humanas, escribiríamos un tratado de filosofía y de moral, en vez de una historia impregnada de pasión y de melancolía. ¿A que analizar el sabor del fruto? ¿A que comentar el perfume? Con recitar basta: difícilmente drama más sencillo y más interesante se podrá ofrecer a un lector.

Aquellos trajes espléndidos, aquel palacio, aquella atmósfera perfumada de la corte, la belleza de las damas y el murmullo que su presencia produjo, no asombraron a Perkin: parecía que le había visto otras, veces y que buscaba en su memoria el recuerdo de un cuadro semejante conocido en su infancia. ¿Qué había pasado en tan pocos minutos entre aquel joven y la duquesa? ¿De dónde venía a Margarita tanto arroyo, a Perkin tanta seguridad? —Caballero, dijo la dama ante quien el joven se inclinó, no he querido cambiar con vos una sola palabra. Asuntos de tal importancia se tratan en público: aquí tenéis mi corte, mi consejo; rogad a Dios que os inspire acertadas respuestas, porque arriesgais vuestra cabeza en caso de mentira o error.

LA ROSA BLANCA. 29. —Sin embargo, vos no habéis muerto: ¿despertásteis luego? —Mucho tiempo despues: cuando me hirieron, era un niño; cuando me desperté, era alto y fuerte. —Y no habéis comunicado a nadie esos terribles recuerdos? —Al único que se lo he contado, el único ser humano que llegaba hasta mí, parecía no comprender el idioma que yo hablaba, y me enseñó otro. —Y en este nuevo idioma, ¿no le hablasteis de vuestro pasado? —Sí, porque nunca lo he olvidado. —¿Y qué respondía vuestro guardián? —Que estaba loco; que cuando niño, jugando me había caído, y que mi cabeza herida, había quedado enferma; que cuanto creía ver eran sueños insensatos. —¿Es decir, que negaban que vuestra infancia hubiese pasado en un palacio? —Sí. —¿Negaban vuestra familia, vuestra catástrofe? —Sí. —¿Y ese idioma inglés que sabíais, qué sabéis aun?... —Cuando le hablaba con él, mi guardián se encogía de hombros, y acabé por creer que no existía más que en mi imaginación. —¿Y ahora le recordáis? —Se me ha hablado inglés y le recuerdo; se me ha dicho que no era un huérfano sin familia, y he recordado; se me han citado mil incidentes que creía quimeras, y me he convencido de que han sido hechos que yo he presenciado. ¿Con qué objeto se ha despertado mi memoria? ¿A qué fin me mandan hablar, cuando otros me han recomendado siempre el silencio? No lo sé, pero digo la verdad y afirmo lo que he visto, oído y sufrido; al hacerme esperar la reparación de mi desgracia, las cenizas de mi madre, el amor de mi familia, renesco, hablo y hablaré bajo el hacha misma del verdugo ante la hoguera dispuesta a devorarme.

Perkin, desvanecido, embriagado de dicha y de orgullo, se lanzó a los brazos de la duquesa apoyando su leal corazón sobre aquel corazón traidor, cuyos latidos le rechazaban. —Viva el rey Ricardo IV! murmuró Kildare con lágrimas en los ojos. —Viva el rey Ricardo IV! contestó con entusiasmo la asamblea. —Sobrina mía, dijo Margarita abandonando su sillón é inclinándose ante el joven; hijo de York, abrazadme! Rosa blanca é inasculada, os reconozco! ¡Rey del Inglaterra, os saludo! Perkin, desvanecido, embriagado de dicha y de orgullo, se lanzó a los brazos de la duquesa apoyando su leal corazón sobre aquel corazón traidor, cuyos latidos le rechazaban.